

**Interpellation Warzinek-Mels / Walser-Sargans / Gartmann-Mels / Jäger-Vilters-Wangs
(7 Mitunterzeichnende):
«Kantonale Dienstleistungen in einem Filialbetrieb im Sarganserland?»**

Das Migrationsamt hat mit Schreiben vom 10. Februar 2017 darüber orientiert, dass Ausländerausweise gemäss Vorgabe des Bundes zukünftig nicht mehr in Papierform, sondern in Kreditkartenformat ausgegeben werden sollen. Die Einführung ist für September 2019 vorgesehen. Für die Erstellung dieser neuen Ausweise muss auf die Infrastruktur der kantonalen Migrationsämter zugegriffen werden. Diese zusätzlichen Gerätschaften haben ein grosses Volumen und lassen sich nicht im Verwaltungszentrum Oberer Graben in St.Gallen unterbringen. Auch seien die zu erwartenden Frequenzen hoch. Gemäss Botschaft 33.17.04 «Aufgaben- und Finanzplan 2018–2020» geht es um bis zu 45'000 zusätzliche Ausweise je Jahr. Aufgrund dieser Ausgangslage wird derzeit geprüft, welche Lösungsmöglichkeiten sinnvoll und möglich erscheinen, unter anderem auch ein Filialbetrieb im südlichen Kantonsteil. Im Sinne der Bürgerfreundlichkeit könnten dort gemäss Schreiben des Migrationsamtes alle Ausweise, auch Pässe und Identitätskarten, bestellt werden.

Im November 2016 wurde das Postulat 43.16.07 «Dienstleistungen bei den Prüfstellen Kaltbrunn und Mels vollumfänglich anbieten» eingereicht. Es geht dabei vor allem um die Dienstleistungen des Strassenverkehrs- und Schifffahrtsamtes (StVA).

Der Raum Mels-Sargans-Vilters-Wangs ist verkehrstechnisch sowohl über die Autobahn wie auch mit öffentlichen Verkehrsmitteln gut erschlossen. Genau in diesem Bereich befindet sich die Prüfstelle Mels. Für die Regionen Rheintal, Werdenberg, Sarganserland und Linthgebiet ist insbesondere das Gebiet rund um die Autobahnausfahrt Sargans / Mels bestens erreichbar.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie stellt sich die Regierung grundsätzlich zu einem solchen Filialbetrieb im Sarganserland?
2. Könnten beim Aufbau eines Filialbetriebs eines kantonalen Dienstleistungszentrums Synergien zwischen den Dienstleistungen des StVA, einer Ausweisstelle und allenfalls weiteren Dienstleistungen entstehen?
3. Auch der Kanton Graubünden wird von der Umstellung der Ausländerausweise betroffen sein. Könnte eine Kooperation mit dem Kanton Graubünden angedacht werden, in dem Sinne, dass ein Teil der Bündner Ausweise in einem «Filialbetrieb Sarganserland» erstellt werden?»

21. Februar 2017

Warzinek-Mels
Walser-Sargans
Gartmann-Mels
Jäger-Vilters-Wangs

Bonderer-Pfäfers, Bühler-Bad Ragaz, Gull-Flums, Hartmann-Walenstadt, Rehli-Walenstadt,
Tanner-Sargans, Zoller-Rapperswil-Jona